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Г. А. Зюганов: Г. А. Зюганов: 
Мы Мы 

обязательно обязательно 
победим!победим!

20 июня на пленарном за-
седании Государственной 
Думы выступил Председа-
тель ЦК КПРФ, Руководи-

тель фракции КПРФ в Госду-
ме Г. А. ЗЮГАНОВ. 

— Я с огромным интере-
сом следил за работой пи-
терского экономического фо-
рума, за выступлением пре-
зидента, его ответами на во-
просы. Когда Председатель 
Думы позвонил и спросил, 
поеду ли я туда, я ответил: 
обязательно! Потому что в 
условиях гибридной войны 
на уничтожение, развязан-
ной против России, экономи-
ческие и социальные вопро-
сы имеют такое же важное 
значение, как и вопросы, ко-
торые сегодня решаются на 
фронте. 

Надо отметить, что атмос-
фера на форуме была абсо-
лютно рабочая, никакой изо-
ляции не чувствовалось. Сно-
ва собрались 17 тысяч участ-
ников из 130 стран. Подписа-
но 900 соглашений на общую 
сумму примерно 4 триллио-
на рублей. Губернаторы, ко-
торые представляют нашу 
партию, тоже подписали там 
соглашения. Мы будем стро-
ить шесть крупных заводов. 
И, уверен, успешно справим-
ся с этой задачей.

Но от форума, к сожале-
нию, остались и негативные 
впечатления. Больше всего 
меня поразил так называе-
мый бизнес-завтрак, органи-
зованный главой Сбербанка 
Грефом. 

Это мероприятие и в про-
шлом году неприятно уди-
вило. На него пригласили 
Даню Милохина — это убо-
жество. Торговали чаем за 
3 тысячи рублей и бараньи-
ми ребрышками за 17 ты-
сяч. Но в этот раз пошли го-
раздо дальше. И предложи-
ли развернуть новую кампа-
нию по ускоренной распро-
даже страны.

Я не помню ни одного 
другого примера в истории, 
чтобы в ходе войны, которую 
вам объявили, те, кто пред-
ставляет деловой мир, сиде-
ли и обсуждали, как пустить 
с молотка последние произ-
водства, которые ещё суще-
ствуют в стране. 

Промышленность дав-
но продана, земля раста-
щена, 40 миллионов гекта-
ров пашни брошены. В ре-
зультате в казне не остается 
средств для того, чтобы обе-
спечить национальную безо-
пасность. 

Но вместо программы 
возрождения национальной 
экономики и достижения ее 
подлинного суверенитета 
нам пытаются навязать но-
вую «большую» при-
ватизацию.

22 июня22 июня
День памяти День памяти 
и скорбии скорби
В 4 часа утра 22 июня В 4 часа утра 22 июня 
в Орле на Бульваре в Орле на Бульваре 
Победы у подножия Победы у подножия 
стелы «Орёл — город стелы «Орёл — город 
воинской славы» воинской славы» 
орловцы зажгли орловцы зажгли 
свечи в память о свечи в память о 
погибших в Великой погибших в Великой 
Отечественной войне.Отечественной войне.
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Колпнянский район про-
должает поддерживать 
бойцов в зоне проведения 
спецоперации. Снова Вик-

тор Алексеевич Громов навеща-
ет ребят на передовой. От жи-
телей и бизнеса района, от всей 
Орловской области передал 
большую посылку общим весом 
2,5 тонн. 

Слова благодарности Викто-
ру Алексеевичу за неизменную 
поддержку и регулярную по-
мощь, спасибо всем жителям, 
кто по зову сердца помогает на-
шим военнослужащим, которым 
сейчас непросто. Но они не от-
ступают, потому что чувствуют за 
своей спиной Родину.

К этим бойцам мы добра-
лись впервые. Они достойно не-
сут службу в районе Кременной. 
Работают «Градами», проявляя 
невероятное мужество, геро-
изм и отвагу. «Укрывают пехоту» 
— дают возможность отдохнуть 
или, наоборот, наступать боевым 
товарищам. Обеспечивают огне-
вую поддержку нашим подраз-
делениям. 

Но бойцам тоже нужна по-
мощь. Они обратились к нам 
со списком потребностей, кото-
рые мы вместе со всем регио-
ном успешно закрыли. И сегод-
ня доставили военнослужащим 
дизельный генератор, три кол-

л и м а т о р н ы х 
прицела, но-
утбук и прин-
тер, рации, па-
уэрбанки, се-
тевое обору-
дование. Мы 
также закупи-
ли «болгарки», 
наборы инстру-
ментов, четыре 
бензопилы, то-
поры и молот-
ки, скобы, бре-
зент, теплоизо-
ляцию, гвозди 
и другой стро-
ительный ин-
струмент. Про-
должаем пе-
редавать до-
полнительные 
комплекты лет-
ней формы, нательного белья, 
маскхалаты, тактические пер-
чатки, кроссовки, кепки, дожде-
вики, туристические коврики и 
сидения. Также добавили в груз 
влажные салфетки и сигареты.

Хлебосольный колпнянский 
край собрал для солдат большую 
продуктовую корзину — крупы, 
кофе и чай, сгущенку, продук-
ты быстрого приготовления, кон-
сервы, тушенку, сладости, воду, 
фрукты и овощи, выпечку. Такая 
поддержка непременно придаст 

Поддержим наших 
защитников! 

Реквизиты для перевода:

Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»

ИНН: 5751022350

КПП: 575301001

ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970

Счёт: 
40703810647000000407

БИК: 045402601

Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК

К/С: 30101810300000000601

20 июня, в преддверии Дня памяти и скорби, состоялась отправ-
ка 113-го гуманитарного конвоя от КПРФ в поддержку воинов Спе-
циальной военной операции и жителей новых территорий России. В 
большом количестве отправили медикаменты для госпиталей, про-
дукты питания, овощи, рыбные и мясные консервы, питьевую воду — 
все это в большом количестве загружено в четыре 20-тонные фуры.

На митинге выступил заместитель Председателя ЦК КПРФ, Пред-
седатель Комитета Госдумы по аграрным вопросам, академик РАН 
Владимир Кашин: 

— На 21 день этого месяца мы уже отправили 4 конвоя. Это факти-
чески 500 тонн груза: продовольствие, лекарства, спецтехника. Одна 
из большегрузных машин собрана ульяновскими коммунистами. Они 
подготовили еще несколько машин (Нивы, УАЗы, спецмашины), кото-
рые пойдут непосредственно на передовую, в разные воинские части.

Тыл у нас работает рука об руку с фронтом. Наши войска пойдут 
вперед. Мы верим в их Победу! 

Нашей экономике нужна мобилизация. Я недавно был в Ростове-
на-Дону, там строятся три новых завода. Будут производиться наши 
трактора и многое другое. Много делается и на других заводах... У нас 
большая проблема и с кадрами. Нищета — одна из главных проблем 
на сегодняшний день... Но снова говорят о какой-то приватизации. 

Нужно развивать промышленность, сельское хозяйство, крупные 
предприятия. Сейчас Министр обороны Шойгу ездит по заводам и го-
ворит: «Почему это не делается? Не производится?» Если бы работала 
мобилизационная экономика, оборонный комплекс был бы управля-
ем, все было бы по-другому. 

Мы с вами приближаем Победу нашей работой, нашими конвоя-
ми, нашей сплоченностью! Как говорил И. В. Сталин: «Наше дело — 
правое! Победа будет за нами!». 

Официальный сайт КПРФ.
(Публикуется в сокращении).

Фронту

113-й гуманитарный конвой на Донбасс113-й гуманитарный конвой на Донбасс

энергии и сил для победы.
Мы гордимся нашими героя-

ми и продолжим оказывать им 
всю необходимую помощь и под-
держку. За вас, парни, вся Орлов-
щина, вся страна!

*     *     *
Наша поддержка бойцов дав-

но вышла за официальные рам-
ки и превратилась в настоящее 
братство, в крепкую семью. Мы 
помогаем военнослужащим и их 
родным. Здесь активно работают 
и мои помощники-коллеги, и ку-
раторы каждой семьи. 

С самого начала спецопера-
ции держим постоянную связь не 
только с военнослужащими, но и 
с жёнами ребят. Они взвалили на 
свои плечи все домашние заботы 
и стойко преодолевают все труд-
ности. Не зря говорят, за каждым 
сильным мужчиной стоит не ме-
нее сильная женщина.

Супруги делятся с нами ново-
стями от мужей, помогают опре-
делить потребности фронта, 
сами встают в ряды волонтеров. 
Многие шьют маскировочные 
сети, изготавливают блиндажные 
свечи, самостоятельно ведут сбо-
ры посылок. 

Заботятся обо всех бойцах 
как о своих мужьях и сыновьях. 
По сути, тоже защищают Родину. 
Их смелость и отвага — под стать 
мужским. Неравнодушие, отзыв-
чивость, милосердие женского 

сердца стали мощной силой, ко-
торая восхищает и вызывает са-
мые искренние слова призна-
тельности и благодарности. Эта 
сила любви вдохновляет и укре-
пляет веру мужчин, делает силь-
нее в сложный период разлуки и 
в час суровых испытаний для всей 
страны.

Мы гордимся нашими воина-
ми, которые стали для нас героя-
ми. Они храбро сражаются на пе-
редовой, проявляют настоящие 
чудеса героизма. Но не из нена-
висти к врагу. А прежде всего по-
тому что любят тех, кто остался 
дома, свою семью, хотят лучше-
го будущего для детей.

Сделаем всё, чтобы поскорее 
настал день, когда мужчины вер-
нутся домой, обнимут своих лю-
бимых, своих детей.

*     *     *
Наш меценат, постоянно по-

могающий ребятам — Вячеслав 
Валентинович Меньшов, гене-
ральный директор АО «Протон» 
— передал бойцам 10 антидро-
новых ружей. Напомню, что чуть 
ранее он уже приобретал 10 та-
ких ружей, которые мы распре-
делили по подразделениям на 
передовой.

От всей души благодарю Вя-
чеслава Валентиновича и всех со-
трудников предприятия за актив-
ное участие в поддержке воен-
нослужащих!

Вы знаете, что при активной 
западной помощи противник за-
купает сотни новых дронов, кото-
рые, летят в сторону наших воен-
ных. К сожалению, иностранный 
проект «армии» беспилотников 
набирает обороты. Их использу-
ют при разведке и сброса взрыв-
ных устройств на военные и граж-
данские объекты.

В этой связи антидроновая 
борьба входит в число прио-
ритетных задач. Потребность в 
дронобойных ружьях на фронте 
огромная. Они реально спасают 
жизни бойцам и доказали свою 
высокую эффективность — спо-
собны контролировать небо, пе-
рехватывать БПЛА. Такие «дро-
нобойки» повышают результат 
боевой работы наших военнос-
лужащих. Просьбы об их закупке 
поступают к нам регулярно. 

Спасибо всем, кто помогает! 
Благодарность от матерей, жён и 
детей вернувшихся домой муж-
чин. Ваши деньги, спецсредства 
помогли вовремя обнаружить 
угрозу, подавить ее, защитить ре-
бят. Уверен, что общими усили-
ями мы сможем обеспечить по-
требности наших воинов, а зна-
чит — быстрее придём к Победе. 

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.
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Г. А. Зюганов: Г. А. Зюганов: 
Мы обязательно победим!Мы обязательно победим!

(Окончание. Начало на стр. 1).

Я сегодня с трибуны Государ-
ственной Думы официаль-
но обращаюсь и к Грефу, 
и к Пескову, и ко всем, кто 

поддерживает эту идею.
Вот официальная статистика. 

Прошу вас внимательно к ней 
прислушаться. Я сопоставляю, 
исходя из официальных данных, 
какие потери мы понесли в ре-
зультате Великой Отечественной 
войны и в результате бандитской 
приватизации, которую амери-
канские цэрэушники проводили 
руками чубайсов и иже с ними. 

За время Великой Отече-
ственной граждане потеряли 
37% своих доходов, а после пре-
дательского разрушения СССР, 
в результате грабительских «ре-
форм» — 41%. Та война привела 
к сокращению нашей промыш-
ленности на 41%. А рыночные 
«реформы» отняли у нее 66%. 
Уничтожено 80 тысяч предприя-
тий, разрушены целые отрасли. В 
результате за 20 лет так и не сде-
лали даже собственный самолёт. 

Когда фашисты стояли под 
Москвой, когда были оккупиро-
ваны Украина, Белоруссия, При-
балтика, весь Северный Кавказ, 
наше сельское хозяйство сокра-
тилось на 43%. А благодаря «ре-
формам» оно ужалось на 44%. 
Активов тогда потеряли 45%, а 
сейчас — 56%. Наконец, тогда мы 
были великой державой победи-
телей, с которой больше никто 
не осмеливался вступить в во-
енную конфронтацию. А сейчас 
против нас снова развязали бес-
пощадную войну.

Цитирую господина Грефа: 
«Российская экономика вообще 
очень сильно интегрирована в 
мировую экономику, и перестро-
ить её в короткий срок невозмож-

но, да и не нужно». Иными слова-
ми, нам предлагают: давайте раз-
вернём трубу с Запада на Восток, 
попробуем ещё укрепить свя-
зи с другими странами. И будем 
дальше торговать своим сырьём, 
не меняя структуру экономики, 
оставаясь на сырьевой игле. Ни 
одного слова не сказано о том, 
каким образом развивать высо-
кие технологии, науку, промыш-
ленность. Искусственный интел-
лект хорош, но он базируется на 
производстве. У нас же за три де-
сятилетия в 15 раз уменьшилось 
производство станков и в 20 раз 
— подшипников, хотя ни одной 
машины без них собрать нельзя.

Я был просто потрясён: со-
бралась та же публика, кото-
рая вместе с Ельциным и Чубай-
сом распродавала страну, и на 
фоне вой ны начинает призывать 
к тому же самому!

Обращаюсь, в том числе, и к 

господину Пескову, одобривше-
му идею новой приватизации в 
своих комментариях по пово-
ду питерского форума: давайте 
вспомним, что в советское вре-
мя мы производили 20 процен-
тов мировой продукции, а сей-
час производим три процента. И 
против нас воюют страны, на ко-
торые приходится 40 процентов 
мировой продукции. Так что еще 
вы собираетесь продавать?

Да, доходы от нефти и газа 
уменьшились, цена на газ сокра-
тилась на 38 процентов, на нефть 
— на четверть. Да, казна будет 
ужиматься. Но откуда вы буде-
те черпать средства, если еще и 
последние остатки госсобствен-
ности распродадите? Предла-
гаете снова поднять налоги для 
простых граждан? Но с них и так 
брать нечего!

Путин, выступая на форуме, 
за три часа не сказал ни одного 

слова о приватизации. Он бле-
стяще выступил по международ-
ным вопросам, предложил на 18 
процентов поднять МРОТ. Хотя 
это всего 3 тысячи рублей. При-
бавьте их к нынешним 16 тыся-
чам — опять до 20 тысяч не до-
тягиваем. И это в стране, в кото-
рой продолжает стремительно 
вымирать население!

И мне очень хотелось узнать: 
что они собираются продавать? 
Продавать ведь нечего! Так что, 
страну продавать?

Выступая на том же питер-
ском форуме в прошлом году, 
Путин сказал: главное для побе-
ды — мобилизовать все ресурсы, 
сплотить общество, освоить но-
вейшие технологии. Мы полно-
стью это поддерживаем! Но его 
главные экономисты все это пол-
ностью перечеркивают уже од-
ним этим планом новой привати-
зации. Такое недопустимо в вою-
щей стране!

Поэтому предлагаю офици-
ально провести в этом зале слу-
шания об итогах прошлой при-
ватизации и о предложениях 
этих господ по новой привати-
зации. Предлагаю настойчиво! 
Уверяю вас: на этих слушаниях 
им просто нечего будет сказать. 
Они все попрячутся и разбегутся.

На том же форуме олигархи 
и некоторые чиновники доказы-
вали: не нужно повышать нало-
ги на доходы сверхбогатых. Меж-
ду тем, за время военной спецо-
перации количество миллиарде-
ров увеличилось на 22 человека. 
Двое уже сбежали из страны. Если 
до войны суммарное состояние 
главных богачей составляло 350 
миллиардов долларов, то сейчас 
оно выросло до 505 миллиардов. 
Но Белоусов никак не может вы-
просить у них 300–400 миллиар-
дов рублей на поддержку страны.

Мы должны сейчас макси-
мально сплачивать людей для 
того, чтобы одержать важней-
шую победу! Наши ребята сегод-
ня сражаются с новым фашиз-
мом. И мы делаем все, чтобы их 
поддержать.

Вот только что Кашин прие-
хал после отправки 113-го гума-
нитарного конвоя на Донбасс. 
Мы всего за 20 дней отправили 
туда четыре конвоя, 500 тонн гу-
манитарной помощи. Сейчас 
принимаем у себя детей Донбас-
са — уже 11 тысяч приняли. 

Для нас это вопрос спасения 
своей совести и своей страны. Во-
прос обеспечения ее безопасно-
сти. А последыши Ельцина и Гай-
дара сидят за богатым столом и 
рассуждают: давайте продадим 
последнее, что еще осталось у 
государства! Я, честно говоря, 
был просто шокирован! Мне ка-
залось, эти люди все-таки имеют 
хоть какую-то совесть. Понимают 
хоть что-то в происходящем.

Сейчас для нас особенно 
принципиально проявить харак-
тер и волю и в ходе выборной 
кампании.

Мои заместители недавно 
вернулись из очень важных и на-
сыщенных поездок. Афонин — из 
Дагестана, Новиков — из Китая. 
Эти поездки еще раз доказали: 
у нас очень много друзей и еди-
номышленников. Кстати, на пи-
терском форуме присутствовала 
огромная китайская делегация. 
Индийцы активно представили 
там свою медицинскую продук-
цию, станки, оборудование.

На днях в Орле мы будем про-
водить Третий международный 
экономической форум. Наши на-
родные предприятия показыва-
ют блестящий результат. Ещё раз 
приглашаю вас и в Совхоз имени 
Ленина, и к Казанкову, и в Усо-
лье-Сибирское. Вы там увидите 
великолепную продукцию, заме-
чательные школы. Увидите, как 
живут, как трудятся люди в тех 
хозяйствах, где управление осно-
вано на принципах созидания и 
справедливости. Вы душой пора-
дуетесь!

Такую политику необходимо 
распространить на всю страну! И 
тогда мы обязательно победим!

Официальный сайт КПРФ.
 (Публикуется в сокращении).

«День Победы над Японией»
Историческая справедливость восторжествовала. Государствен-

ная Дума вернула День Победы над Японией.
Новое/старое название праздника 3 сентября — «День Победы 

над милитаристской Японией и окончания второй мировой войны».
Ранее стыдливо отмечали «день окончания второй мировой во-

йны», чтобы не напоминать японским «партнерам», как наши пред-
ки их разгромили в 1945-м году, поквитавшись за русско-японскую 
войну.

Теперь сдерживающих ограничителей нет, поэтому праздник, 
установленный Сталиным, снова к нам возвращается. Я давно высту-
пал за возвращение первоначального смысла этого праздника, поэ-
тому сегодня я очень доволен. Страна продолжает меняться к лучше-
му, хоть и не так быстро, как хотелось бы.

ТГ Colonelcassad.

Чтоб всем ясно было
Правительство Молда-

вии одобрило законопроект 
об отмене празднования 9 
мая Дня Победы и учрежде-
нии 8 мая Дня памяти и при-
мирения в честь павших во 
время Второй мировой.

Если проще, то это так 
расшифровывается: день 
примирения нацизма и со-
ветизма (так или иначе за-
прещенного почти везде), 
или, если угодно, нацизма и 
русизма (тоже по сути «отме-
ненного»). То есть, в итоге:

День примирения с на-
цизмом.

И специально к 22 июня 
приурочили. Чтоб всем было 
ясно, с чем именно идёт при-
мирение.

Вот тебе и «смуглянка-
молдаванка».

ТГ Захар ПРИЛЕПИН.

И это правильно
Госдума приняла закон 

об учете срочной службы в 
армии как индивидуально-
го достижения абитуриен-
тов при поступлении в вузы 
и колледжи.

РИА Новости
По приглашению болховских товарищей посетил город Бол-

хов и встретился с комсомольскими работниками прошлых лет 
и с молодыми комсомольцами. В неформальной обстановке об-
судили план работы Болховского отделения ЛКСМ и просто по-
ближе познакомились.

Уверен, что опыт, накопленный комсомольцами прошлого, 
поможет новому поколению в работе на благо Родины в совре-
менных условиях.

Спасибо Николаю Николаевичу Ларичеву за приглашение и 
за отличную организацию мероприятия.

Павел СТЕПАНОВ,
первый секретарь Орловского обкома ЛКСМ.

Комсомольцы 
разных поколений
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В пятницу, 16 июня, в ТМК 
«Гринн» состоялась 48-я отчет-
ная конференция Орловского 
областного отделения КПРФ. В 
ней приняли участие 72 делега-
та, первые секретари районных 
партийных отделений и партак-
тив, ветераны партии, представи-
тели общественных организаций 
— женской «Надежда России», 
молодежной, областного отде-
ления «Союза Советских офице-
ров в поддержку Армии и Фло-
та», «Дети войны», «Русо», также 
представители управления юсти-
ции РФ, избирательной комиссии 
Орловской области, СМИ. 

В начале конференции в 
торжественной обстанов-
ке были вручены партий-
ные билеты вступившим 

в ряды партии орловцам, а также 
награды победителям соревно-
ваний, лучшим районным отде-
лениям и партийным активистам 
за весомую поддержку участни-
ков СВО и помощь фронту. Ос-
новной вопрос повестки конфе-
ренции — выдвижение кандида-
туры на должность губернатора 
Орловской области.

С отчетным докладом о про-
деланной за два года работе вы-
ступил первый секретарь Орлов-
ского обкома КПРФ, сенатор РФ 
Василий Николаевич Иконников. 
Он отметил, что областной коми-
тет партии был избран 13 мар-
та 2021 года в составе 41 челове-
ка. Работу свою он выстраивал в 
строгом соответствии с Програм-
мой и Уставом партии и решени-
ями съездов, пленумов ЦК и По-
становлениями отчетной кон-
ференции. За отчетный период 
проведено восемь Пленумов об-
ластного комитета, 38 заседаний 
бюро. Были проведены кусто-
вые семинары-совещания депу-
татов органов местного управле-
ния, избранных от КПРФ. Успеш-
но проведена отчетно-выборная 
кампания в первичных и мест-
ных отделениях партии. Обно-
вился состав первых секретарей 
районных отделений. Участники 
конференции почтили минутой 
молчания ушедших из жизни то-
варищей, преданных партии ве-
теранов, среди которых первый 
секретарь Корсаковского райко-
ма КПРФ Николай Григорьевич 
Голубятников. 

В. Н. Иконников отметил, что 
за отчетный период в два раза 
увеличился прием в партию. 237 
представителей КПРФ избраны 
в органы местного самоуправ-
ления, 11 человек в Орловский 
областной Совет. Результатив-
но прошла кампания в сентябре 
2022 года по довыборам в орга-
ны местного самоуправления об-
ласти.

Областное отделение пар-
тии не стояло в стороне от об-
щественной жизни, главных со-
бытий, происходящих в стране и 
области. В 2020 году обком КПРФ 
выступил с заявлением о необхо-
димости помочь семьям, детям, 
женщинам, которые были эваку-
ированы из ЛНР и ДНР на терри-
торию Орловщины. Взаимодей-
ствуя с губернатором, обком от-
крыл «горячую линию» по оказа-
нию помощи. В марте 2022 года 

А. Е. Клычков — 
выдвинут единогласно
Кадры решают всёКадры решают всё

бюро обкома партии выступило 
с заявлением о поддержке спе-
циальной военной операции. В 
поддержку СВО были проведены 
пикеты, организованы автопро-
беги в Орле и районах области. 
Орловский обком КПРФ продол-
жает принимать активное уча-
стие в формировании гумани-
тарных грузов, которые ежене-
дельно по призыву губернатора 
А. Е. Клычкова оправляются на 
фронт. 

— Первую фуру от КПРФ мы 
отправили в марте прошлого 
года. Закупили и отправили во-
юющим землякам 12 гуманитар-
ных грузов с военным обмунди-
рованием, специальной техни-
кой, продовольствием. Губер-
натором создано целое движе-
ние в поддержку армии. Он на-
прямую занимается вопросами 
обеспечения воинов всем необ-
ходимым, оказания всесторон-
ней поддержки семьям мобили-
зованных, — отметил первый се-
кретарь обкома. 

Василий Николаевич побла-
годарил всех членов партии и 
сторонников, кто включился в 
эту работу. Обком КПРФ при-
нял решение о дальнейшей под-
держке семей военнослужащих, 
находящихся в зоне СВО. За каж-
дой семьей коммуниста-фронто-
вика закреплена партийная орга-
низация. 

Выступивший также расска-
зал о проводимой в области гу-
бернатором-коммунистом ра-
боте по развитию экономики, о 
важных социально-экономиче-
ских проектах. Это строительство 
студенческого кампуса, Западно-
го обхода Орла, реконструкция 
аэропорта «Южный», заверше-
ние строительства многофункци-
онального медицинского центра. 

Собрано без малого 6 тонн 
хлеба на каждого жителя обла-
сти, накоплен положительный 
опыт по созданию особой эко-
номической зоны «Орел» и мно-
гое другое. Лидер Компартии 
Г. А. Зюганов активно помогает 
губернатору-коммунисту, прежде 
всего, в реализации крупных про-
ектов по развитию Орловщины.

Областная партийная органи-
зация поддерживает социально-

экономический курс губернато-
ра Андрея Евгеньевича Клычко-
ва, проводимый в Орловской об-
ласти, и выдвигает его в качестве 
губернатора на следующий срок. 

Важным направлением дея-
тельности обкома КПРФ, отметил 
выступающий, являлась и являет-
ся пропаганда и агитация среди 
населения идей социализма, ши-
рокое разъяснение основных по-
ложений партии, политическое 
просвещение. Депутаты фракции 
КПРФ в облсовете ежегодно на-
правляют крупные суммы в райо-
ны области по наказам избирате-
лей на обустройство территорий, 
решение социальных проблем. 
Активно ведется работа в сети Ин-
тернет, в соцсетях. При поддерж-
ке губернатора в области отмети-
ла 100-летие Всероссийской пио-
нерской организации, приняв бо-
лее 3 тысяч мальчишек и девчо-
нок в пионеры, а в 2023 году — 
более четырех тысяч.

Далее с отчетным докладом 
выступила председатель област-
ной контрольно-ревизионной 
комиссии Орловского областно-
го отделения КПРФ Л. И. Муза-
левская. Она напомнила о стро-
гом соблюдении Устава КПРФ 
всеми коммунистами. 

На конференции выступили 
руководители партийных отде-
лений, главы районов, депута-
ты. Первый секретарь Орловско-
го горкома КПРФ, заместитель 
председателя Орловского об-
лсовета, руководитель фракции 
КПРФ в облсовете И. С. ДЫНКО-
ВИЧ отметил, что отчетная кон-
ференция проходит в сложное 
время.

Одновременно СВО по защи-
те населения Донбасса привела 
к росту патриотических настрое-
ний и надежд наших граждан на 
перемены к лучшему. 

 Коммунисты Орла приняли 
активное участие в формирова-
нии 6 крупных гуманитарных по-
сылок. Проведена масштабная 
работа по формированию изби-
рательных комиссий на новый 
срок полномочий. Представите-
ли КПРФ есть во всех избиратель-
ных комиссиях. 

— Главной задачей фракции 
КПРФ является защита людей 

труда и поддержка инициатив 
губернатора области, — подчер-
кнул выступающий, отметив, что 
за три года депутаты-коммунисты 
направили значительные суммы 
в сферу образования (более 20 
млн. рублей), здравоохранения 
(7,5 млн. руб), ЖКХ, дорожное 
строительство, культуру и спорт.

Глава Троснянского района 
Артем ЛЕВКОВСКИЙ рассказал о 
помощи российским военнослу-
жащим, которую по инициати-
ве губернатора проводят жите-
ли района.

— Мы сопроводили шесть 
конвоев, лично я — четыре кон-
воя, — сообщил глава района. 
— Троснянцы собрали продук-
ты питания, медикаменты, бен-
зопилы, генераторы, специаль-
ное военное оборудование, от-
везли автомобили УАЗ и ГАЗ-66. 
И дальше будем помогать на-
шим ребятам. Партийная орга-
низация и депутаты от КПРФ ока-
зывают большую помощь райо-
ну. За прошлый год установили 
4 детские площадки. Губернатор 
области помог нашему муници-
пальному предприятию, выде-
лив средства на закупку дорож-
ной техники — почти 22 млн. ру-
блей. Планируем сделать свы-
ше 11 километров дорог. Благоу-
страиваем парки и скверы. 

Л. А. АЛЕКСАНДРОВА, пер-
вый секретарь Свердловского РК 
КПРФ: 

 — Мы постоянно работа-
ем над расширением партийных 
рядов. Кадры решают все. Этот 
принцип и сегодня актуален как 
никогда. Парторганизация по-
стоянно пополняется молодыми 
коммунистами. Из 90 коммуни-
стов 75 процентов с высшим об-
разованием. У нас 24 депутата от 
КПРФ. Нам помогает глава райо-
на, коммунист В. А. Рожков. Мы 

проводим автопробеги при под-
держке нашей партийной орга-
низации. В них участвуют до 60 
машин. Эти масштабные акции 
имеют большое значение в па-
триотическом воспитании. Уве-
рена, что кандидатура Андрея 
Евгеньевича будет поддержана 
и жителями района, и жителями 
области.

М. М. СУМАКОВ, первый се-
кретарь Дмитровского РК КПРФ:

— С 2011 года началось раз-
витие малых городов. Андрей Ев-
геньевич настоятельно рекомен-
довал собрать документы и уча-
ствовать в этих проектах. Мы так 
и сделали, в первый раз выигра-
ли 45 миллионов, на эти средства 
сделали площадь Кантемира. А 
потом ещё — 70 миллионов на 
развитие общественных терри-
торий. Больше стали строить до-
рог, тротуаров... 

Глава Свердловского района 
В. А. РОЖКОВ:

— За последние пять лет в 
районе сделано очень много — 
начиная от школьных автобусов, 
ведь не на чем было детей воз-
ить. Сейчас в каждой школе но-
вый автобус. Появились и ма-
шины скорой помощи, и новые 
ФАПы. За 5 лет сделали 16 дво-
ровых территорий, ещё сделаем 
две. В этом году выделено око-
ло двухсот миллионов рублей на 
благоустройство поселка Змиев-
ка. В район приезжают гости, ко-
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торые не были у нас пять-шесть 
лет. Раньше говорили — у вас 
красивые места, природа удиви-
тельная, но нет нормальных до-
рог, а теперь удивляются — здесь 
столько нового, и совсем другие 
дороги...

На отчетной конференции 
выступил губернатор Орловской 
области А. Е. КЛЫЧКОВ. Он рас-
сказал о наиболее значимых про-
ектах и программах, реализуе-
мых в области. О поддержке ар-
мии, участников СВО. 

 — Против нашей Родины от-
крыто ведется война коллектив-
ным Западом. Поэтому вопросы 
патриотического воспитания мо-
лодежи имеют в наши дни прин-
ципиальное значение, — отме-
тил глава региона. — Мы по пра-
ву гордимся тем, что в области 
самая многочисленная пионер-
ская организация. Мы сохрани-
ли это наследие. Создается дви-
жение первых. Мы считаем себя 
наследниками великой Победы, 
она потребовала от народа, госу-
дарства колоссального напряже-
ния сил. Те же задачи мы реша-
ем и сейчас. 

Андрей Евгеньевич кратко 
остановился на основных на-
правлениях работы за последние 
5 лет. Отметил, что за этот период 
достигнута финансовая стабиль-
ность, решаются вопросы по пе-
реселению граждан из аварийно-
го, ветхого жилья, строятся заво-
ды по переработке сельхозпро-
дукции, создаются новые рабо-
чие места. Основным приорите-
том остается реализация нацио-
нальных проектов. За 5 лет уда-
лось построить более 1200 км до-
рог, 1,7 млн. квадратных метров 
жилья, 6 новых детских садов, 
обновить 173 сельские школы, 
в области строятся новые ФАПы. 
Все крупные решения проводят-
ся через народное голосование, 
что позволило построить бо-
лее 887 дворовых территорий, 
создать 184 общественных про-
странств. Продолжается работа 
по сбору помощи нашей армии 
— без работы в тылу невозможно 
представить победу на фронте. 

Конференция выдвинула Ан-
дрея Евгеньевича Клычкова, чле-
на КПРФ с 2001 года, члена Пре-
зидиума ЦК КПРФ, губернатора 
Орловской области кандидатом 
на должность губернатора Ор-
ловской области на предстоящих 
10 сентября этого года выборах. 
По результатам тайного голосо-
вания от избирательного объе-
динения «Орловское областное 
отделение политической партия 
«Коммунистическая партия РФ» 
кандидатом на должность губер-
натора избран А. Е. Клычков еди-
ногласно.

Андрей Евгеньевич побла-
годарил однопартийцев за под-
держку и доверие, пообещав, 
что в дальнейшем будет так же 
целенаправленно и плодотвор-
но работать на благо Орловщи-
ны, реализовывать на практике 
все задумки и проекты.

Работа Орловского отделе-
ния КПРФ за отчетный период 
признана удовлетворительной.

Юлия РЮТИНА.

P.S. В ходе партийного фору-
ма обсуждался вопрос по уста-
новке бюста И. В. Сталина в 
Орле. Как отметил первый секре-
тарь Орловского обкома КПРФ 
В. Н. Иконников, по рекоменда-
ции Орловского областного ко-
митета партии городской коми-
тет вместе с фракцией КПРФ в 
Орловском горсовете провели 
большую работу. И добились ре-
шения комитета горсовета сде-
лать в Парке Победы аллею пол-
ководцев во главе с Верховным 
Главнокомандующим. Сейчас ре-
шается вопрос финансирования 
этого проекта.

Депутат Орловского город-
ского Совета, председа-
тель регионального от-
деления Всероссийско-

го женского движения «Надеж-
да России» Марина Франко не-
давно вернулась из Подмоско-
вья, где в течение двух недель 
на базе оздоровительного ком-
плекса «Снегири» слушала лек-
ции Центра политической учебы 
ЦК КПРФ. Мы попросили Мари-
ну Федоровну поделиться впе-
чатлениями. 

— На этот раз курс обучения 
проходили исключительно жен-
щины-руководители региональ-
ных отделений нашего движе-
ния. Делегаты съехались бук-
вально со всей страны — от Кали-
нинграда до Якутии, всего 24 че-
ловека. У каждого региона своя 
практика работы, и все мы смог-
ли обменяться опытом. Я верну-
лась в Орел с готовыми решени-
ями по развитию нашего движе-
ния в регионе. На открытии вы-
ступила Н. А. Останина. Она рас-
сказала о своей работе в каче-
стве руководителя комитета Гос-
думы по делам семьи, женщин 
и детей. Долго обсуждали мы с 
этой умнейшей женщиной одну 
из ключевых проблем нашего 
времени — демографический 
кризис. За прошлый год населе-
ние страны сократилось на мил-
лион человек, в этом году поте-
ри составляют уже 600 тысяч. И 
это несмотря на все меры под-
держки со стороны государства, 
которое пытается стимулировать 
рождаемость. Но, по мнению 
Нины Александровны, необходи-
мо развивать институты воспита-
ния детей — полноценные дет-
сады, пионерские лагеря, другие 
досуговые учреждения для де-
тей, доступные для всех. Потому 
что если в стране у взрослых не 
будет уверенности, что они смо-
гут дать все необходимое ребен-
ку, воспитать его и выучить, то 
ответственные родители не ста-
нут рожать больше детей только 
ради того, чтобы они смогли за-
местить со временем стареющее 
население. 

Мы слушали и Л. Н. Швец, со-
ветницу Г. А. Зюганова, которая 
в прошлом тоже была депута-
том Госдумы. Гениальный эконо-
мист, она буквально на пальцах 
нам объяснила, что из себя пред-
ставляет современная экономи-
ка, куда мы идем, по большому 
счету, и какие есть пути выхода 
из сложившейся ситуации. 

Изучали марксистско-ленин-
скую теорию, проблемы женско-
го движения, его историю и его 
современное состояние, вопро-
сы критики и фальсификации 
истории СССР. Мы узнали, на-
пример, что в современном Ки-
тае в Академии общественных 
наук специально изучают вопро-
сы развития СССР и анализиру-
ют причины его распада, чтобы 
учесть этот опыт и не наступить 
на те же грабли.

Получили мы и практические 
навыки: учились работать в ин-
формационных и социальных се-
тях, изучили огромное количе-
ство различных программ в этой 
области. У нас была и практика 
ораторского мастерства, прово-
дились тренинги командной ра-
боты. 

Было и время для отдыха, ко-
торое мы тоже провели с поль-
зой. Посетили, например, ленин-
ские Горки. Поразила колоссаль-
ная библиотека Н. Крупской, где 
огромную долю занимают книги 
по детскому воспитанию. Кстати, 
экскурсовод отметил, что в по-
следние несколько лет наблю-
дается массовое паломничество 
туристов в музей. И очень мно-
го молодежи, которая испыты-
вает живой интерес к личности 
В. И. Ленина. 

Побывали мы и в совхозе Гру-
динина. Все, с кем мы там встреча-
лись, благодарят этого человека.

— А что вы узнали такого, 
чего раньше не знали?

— Например, что в федераль-
ном бюджете не хватает трех 
триллионов рублей. На стабили-
зационный фонд уже денег нет. 
Чем это объяснить? Недополу-
чением налоговых отчислений. 
В мае на 12 процентов меньше 
стало нефтегазовых доходов по 
сравнению с тем же периодом 
прошлого года. И еще немало-
важный показатель. У нас в 2022 
году закрылось 160 предприятий, 
а открылось только 90.

Швец рассказала, что по дан-
ным Минтруда к 2030 году в стра-
не на 34 процента сократится ко-
личество женщин от 30 до 39 лет. 
А в современной России именно 
в этом возрасте женщины рожа-
ют по второму ребенку. 48 про-
центов рожденных детей в Рос-
сии приходится именно на эту 
возрастную группу. 

— Я находил в интернете ста-
тистическое исследование, ко-
торое доказывает, что не рожа-
ют как раз обеспеченные семьи, 
а те, кто живет от зарплаты до 
зарплаты, все-таки рискуют заве-
сти и второго и третьего ребенка, 
несмотря на возраст и матери-
альные трудности. Таких семей, 
правда, недостаточно для прео-
доления демографического кри-
зиса, но они есть. И вывод авто-
ры исследования делают такой, 
что ссылки на возраст и мате-
риальное благополучие или от-
сутствие такового — это отнюдь 
не исчерпывающее объяснение 
того, почему в России перестали 
рожать детей. Тут что-то другое. 
Скорее, проблема в психологии 
современной женщины.

— Я считаю, и подтверждение 
своим мыслям я нашла в лекци-
ях, которые нам читали в «Сне-
гирях», что в нынешних небла-
гоприятных условиях не рожают 
детей люди ответственные. Ро-
жают много либо приезжие, ми-
гранты, либо люди с низкой со-
циальной ответственностью. О 
каких неблагоприятных услови-
ях идет речь? Во-первых, далеко 
не каждая среднестатистическая 
женщина может позволить себе 
собственную недвижимость. А 
во-вторых, график работы жен-

щин сегодня практически не нор-
мирован. Работодатель может 
заставить работницу задержать 
на рабочем месте и на час, и на 
два, и, на три, выйти в выходные 
и так далее. Если в советское вре-
мя женщина могла оставить ре-
бёнка на продленке и быть уве-
ренной, что его там накормят, с 
ним позанимаются и не оставят 
без присмотра, и что в шесть ве-
чера она сможет забрать его до-
мой, то теперь все гораздо слож-
нее, и проблема социального 
сиротства встает перед нами во 
весь рост.

— Значит, женщина должна 
работать и при этом, желатель-
но, иметь много детей, а государ-
ство обязано прийти таким се-
мьям на помощь и взять на себя 
воспитание, заботу и кормление 
этих детей, пока женщины заня-
ты общественно полезным тру-
дом? Но не лучше ли освобо-
дить женщин от необходимости 
зарабатывать на хлеб насущный, 
и создать такие условия в стране, 
чтобы мужья и отцы могли стать 
полноценными содержателями 
своих семейств?

— Нет, так вопрос не ставил-
ся. Иначе мы опять погрузим-
ся туда, откуда пришли. Ведь у 
Ленина была цель сделать жен-
щину максимально свободной и 
дать ей право выбора, чтобы она 
имела возможность самореали-
зоваться и самостоятельно себя 
обеспечивать…

— А детей чтоб государство 
воспитывало?

— Да. 
— Но захочет ли женщина, 

стремящаяся к самореализации, 
иметь много детей?

— Я знаю таких женщин. У 
них с детьми занимаются няни. 
Это уже реальность.

— А кто еще выступал у вас 
на курсах?

— В. Исаков — лидер россий-
ских комсомольцев. Он говорил 
о молодежной политике, вернее 
— об отсутствии таковой в со-
временной России. И привел ре-
зультаты статистического иссле-
дования, согласно которому сре-
ди молодых людей в возрасте от 
18 до 24 лет более 60 процентов 
мечтает уехать из страны. 

— Детские иллюзии о молоч-
ных реках и кисельных берегах 
за границей... Еще не изжили?

— Получается, что нет. И это 
при том, что в патриотическое 
воспитание государство вклады-
вает немалые средства. Но уро-
вень жизни в стране сводит поч-
ти на нет эти усилия. 

— И что предлагает комсо-
мольский вождь?

— Нужна уверенность в за-
втрашнем дне. Сегодня моло-
дой человек или девушка, чтобы 
окончить школу, должны сдать 
ОГЭ или ЕГЭ, которые все более 
и более усложняются — настоль-
ко, что все больше у нас выпуск-
ников со справками, а не с атте-
статами. Такого раньше не было. 
С другой стороны, бюджетных 
мест все меньше не только в ву-
зах, но и в техникумах…

— И на работу не возьмут по-
сле 9 класса…

— Теперь возьмут! Недавно 
принятый закон позволяет рабо-
тать с 14 лет. 

— Ну, что ж! В Советском 
Союзе был такой опыт. В ста-
линские времена после 7 клас-
са можно было пойти работать, 
если учиться не можешь или не 
хочешь. Согласитесь, в вузы не 
должны идти все, кому не лень, 
как это стало возможным у нас 
в стране, начиная с 80-х годов 
прошлого столетия. Там должны 
учиться лучшие. Другое дело, 
что сегодня молодой человек не 
сможет получить и рабочую спе-
циальность. Кто сегодня возьмёт 
14-летнего учеником слесаря 
или токаря, как это было когда-
то в стране Советов? А между 
тем работодатели уже бьют тре-
вогу: рабочие места есть, а спе-
циалистов, прежде всего квали-
фицированных рабочих — нет! 
Зато целая армия недорослей, 
не потянувших ЕГЭ, просижи-
вает штаны в техникумах — на 
коммерческой основе, а эти тех-
никумы еще вчера были про-
фтехучилищами, где учили при-
кладным рабочим профессиям. 
И при чем тут усложняющиеся 
ЕГЭ и ОГЭ?

— Согласна. Но тут мы сталки-
ваемся с целым комплексом про-
блем. Закон о детском труде уже 
есть, но в современных условиях 
эти 14-летние подростки, не оси-
лившие сдачу ОГЭ, скорее всего 
окажутся либо на улице, 
либо где-нибудь в сфере 
обслуживания. 

Обучение Обучение 
в «Снегирях»
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И что будет с этими под-
ростками в будущем? Ка-
кое развитие — профес-
сиональное и личностное 

они получат, работая официан-
тами, разносчиками продуктов и 
так далее?

— Правильно ли я понял, что 
политучеба в «Снегирях» в ос-
новном состояла в разъяснении 
нынешней ситуации в стране в 
самых различных ее проявлени-
ях? А вам объясняли, что нужно 
делать, чтобы исправлять ту или 
иную ситуацию на местах?

— У КПРФ есть программа, 
есть такие организации, как наш 
союз. К сожалению, мы в регионе 
не можем поменять федераль-
ное законодательство… 

— Да в стране, по-моему, 
больше проблем не от зако-
нов как таковых, а от того, что 
они не исполняются. А объясня-
ли вам на курсах, как, например, 
добиться, чтобы у работающих 
женщин был нормированный 
рабочий день, чтобы был полно-
ценный отпуск, зарплата со все-
ми положенными начисления-
ми? Ведь по закону все это долж-
но быть. Беда в том, что далеко 
не всегда есть. 

— Если женщина обратится 
за помощью, то постараемся, ко-
нечно, помочь. Но мы же не мо-
жем прийти на предприятие или 
в фирму и сказать: так, мы сей-
час права работников защищать 
будем. Мы транслируем нашу по-
зицию в соцсетях, тем самым ста-
раясь охватить как можно боль-
ше людей…

— Но, может быть, пришло 
время на каждом предприятии 
организовывать работников для 
борьбы за лучшие условия тру-
да, а точнее сказать — за испол-
нение работодателями действу-
ющего трудового законодатель-
ства? 

— На начальном этапе нуж-
но достучаться до людей и объ-
яснить им, что от каждого мно-
гое зависит. Люди до конца еще 
не поняли, что такое граждан-
ское общество...

— Может быть, вождей не до-
ставало? Не пора ли объяснять 
это глаза в глаза, у каждого рабо-
чего места? И чтобы не пришлый 
агитатор или депутат, а свой же 
брат рабочий, но не просто кол-
лега, а член какой-нибудь «бо-
евой» организации, за которым 
стоит юридическая и политиче-
ская сила (попробуй, тронь!) за-
водил этот разговор о правах. Та-
ких лидеров на курсах в «Снеги-
рях» не готовят?

— На протяжении трех лет 
своего депутатства я пытаюсь 
объединить людей своего окру-
га. Уже сложился определенный 
актив, с которым я поддерживаю 
тесные контакты. Я прошу этих 
людей высказываться в соцсетях 
по тем или иным местным про-
блемам. Мы действуем слаженно 
и решительно. И результат есть: 
за нашими выступлениями в ин-
тернете власть следит и на них ре-
агирует, нам удается многого до-
биться. И, конечно, тут мне в по-
мощь все то, что я узнала на кур-
сах. Как взаимодействовать с на-
селением, как убеждать людей — 
всему этому нужно учиться. Тут и 
ораторское мастерство пригодит-
ся, и навыки работы в соцсетях. 
Обучение в «Снегирях» помогло 
мне понять, с каким аргументами 
нужно идти к людям, чтобы соз-
давать подлинное и действенное 
гражданское общество.

Беседовал Андрей ГРЯДУНОВ.

Обучение 
в «Снегирях»

Форум сразу начался с 
активной работы — 
провел встречу с Пре-
зидентом Российско-

го футбольного союза Алексан-
дром Валерьевичем Дюковым, 
обсудили возможность выхода 
ФК «Орёл» в профессиональную 
лигу. Уверен, с такой сильной ко-
мандой нам это удастся.

Продолжаем развивать дав-
ние экономические контакты с 
нашими стратегическими партне-
рами — подписано соглашение с 
Губернатором Санкт-Петербурга 
Александром Дмитриевичем Бе-
гловым, которое предусматри-
вает экономическое, культурное, 
административное взаимодей-
ствие между регионами.

Ещё одна встреча состоя-
лась с Президентом концерна 
«Калашников». Договорились 
взаимодействовать по вопро-
сам научной и производствен-
ной сферы.

Второй день ПМЭФ-2023 — 
провёл ряд важных встреч, кото-
рые, уверен, откроют новые эко-
номические и социальные воз-
можности для всей Орловщины.

С генеральным директором 
ПАО «Северсталь» Александром 
Шевелевым подписано соглаше-
ние об инвестировании в разви-
тие производства металлокон-
струкций на территории Орлов-
ской области свыше трех милли-
ардов рублей до 2025 года. Ком-
пания — одна из крупнейших в 
своей сфере и надежный парт-
нер нашего региона. Мы плани-
руем нарастить производствен-
ные мощности, провести рекон-
струкцию корпуса «Северсталь 
Стальные Решения», которое по-
зволит увеличить выпуск про-
дукции более чем в три раза и 
расширить ее ассортимент. Бу-
дет создано до 330 новых рабо-
чих мест.

С генеральным директо-
ром «Деметра-Холдинг» Алексе-
ем Грибановым подписано еще 
одно крупное инвестиционное 
соглашение по строительству ли-
нейного элеватора в Залегощен-
ском районе. «Дишнинский эле-
ватор» мощностью 60 тысяч тонн 
станет частью единой интегри-
рованной транспортно-логисти-
ческой цепочки, в том числе же-
лезнодорожной инфраструкту-
ры. Для нашего региона, помимо 
создания новых рабочих мест, это 
развитие инвестиционной при-
влекательности и экспортного 
потенциала.

Для многих орловчан важ-
ным станет итог рабочей встречи 
с генеральным директором ООО 
«Газпром межрегионгаз» Сер-
геем Густовым. Перед нами сто-
ят серьезные задачи по увели-
чению энергомощностей в рам-
ках реализации пятилетней про-
граммы развития газоснабжения 
и газификации региона. Благо-
даря ей будут газифицированы 
37 населенных пунктов, постро-
ены новые газопроводы, прове-
дены реконструкция уже суще-
ствующих.

Считаю своим долгом особо 
отметить абочую встречу с мэ-
ром Москвы Сергеем Семёнови-
чем Собяниным. В рамках Петер-
бургского международного эко-
номического форума мы подпи-
сали Соглашение о торгово-эко-
номическом, научно-техниче-
ском и культурном сотрудниче-
стве между двумя регионами на 
ближайшие пять лет. 

Хочу выразить свою глубокую 
признательность Сергею Семе-
новичу и его команде за помощь 
и поддержку Орловской области. 
Сотрудничество с Москвой явля-
ется важным стратегическим на-

Ряд Ряд 
важных важных 
встречвстреч

правлением в развитии межре-
гиональных связей Орловской 
области. 

Предприятия нашего регио-
на являются активными и ответ-
ственными исполнителями мо-
сковского госзаказа. Продукция 
орловского агропромышленного 
комплекса реализуется на мно-

гочисленных фестивальных и яр-
марочных площадках и в рамках 
культурно-туристических проек-
тов Москвы. 

Тысячи орловчан прошли ле-
чение в столичных клиниках и 
больницах. Обновленные парки 
и скверы, досуговые и детские 
площадки, новые цветочные и 
зеленые ландшафты, культур-
но-развлекательные и спортив-
ные зоны, фонтаны, множество 
проектов благоустройства, ро-
скошные новогодние иллюми-
нации и скульптурные компози-
ции, ярмарочные домики и кон-
струкции — все эти новые эле-
менты городской среды как но-
вый шаг к повышению качества 
жизни орловчан стали доступны 

благодаря помощи в том числе 
и столицы. 

Помимо этого мэр Москвы 
всегда очень внимательно и от-
зывчиво относится к вопросам 
инфраструктурного и транспорт-
ного развития, модернизации 
городского хозяйства нашего 
региона, совместным образова-
тельным и научно-техническим 
проектам, вопросам культурно-
го взаимодействия и сотрудни-
чества в инвестиционной поли-
тике. 

Искренне благодарю Сергея 
Семеновича за тот неоценимый 
ресурсный вклад, который вно-
сит столичный регион в поддерж-
ку и развитие Орловщины, в её 
социально-экономический подъ-
ём и благоустроенность среды 
проживания. Такое сотрудниче-
ство даёт нам возможность рав-
няться перенимать опыт и ме-
тоды управления экономикой 
и соцсферой, осваивать новые 

подходы к качественному разви-
тию.

Отмечу ещё две важные 
встречи в рамках ПМЭФ-2023. 
Думаю, они будут интересны не 
только бизнес-сообществу, но и 
всем орловчанам. Орловская об-
ласть включается в ещё в один 
проект, направленный на про-
тиводействие санкционной по-
литики в отношении экономики 
России. Российская сеть рестора-
нов быстрого питания «Вкусно — 
и точка», созданная на базе сети 
иностранного бистро после её 
закрытия, скоро будет продавать 
своим посетителям блюда из ор-
ловского картофеля.

Принято решение запустить 

на территории особой экономи-
ческой зоны «Орёл» совместное 
предприятие по глубокой пере-
работке картофеля с последую-
щим производством картофеля 
фри и картофельных оладий. 

Мы долго шли к этому важно-
му инвестиционному проекту. Со-
глашение о поставке картофеля, 
выращенного на орловской зем-
ле, подписано с руководителями 
компаний «Мираторг» и «Вкус-
но — и точка». Плановый объём 
производства составит 100 тысяч 
тонн готовой продукции, доста-
точный, чтобы обеспечить и ре-
стораны, и торговые сети. Реали-
зация проекта с общим объёмом 
инвестиций более 12 млрд руб-
лей и 300 новыми рабочими ме-
стами начнется уже в конце это-
го года, запуск предприятия со-
стоится во втором квартале 2025 
года. Уверен, что это производ-
ство станет одним из ключевых 
резидентов ОЭЗ «Орёл».

Также продолжаем рас-
ширять свои компетенции в 
IT-сфере, заключён договор о со-
трудничестве с ПАО «Сбербанк» 
в вопросах развития системы ин-
формационной безопасности. 
C заместителем Председателя 
Правления Сбербанка Станисла-
вом Кузнецовым мы подписали 
меморандум, в рамах которого 
в Орловской области будет реа-
лизована программа по обеспе-
чению информационной безо-
пасности приоритетных отраслей 
экономики и социальной сферы. 
Безусловно, разработанные Сбе-
ром инструменты для борьбы с 
киберпреступностью — одни из 
лучших в стране, и должны быть 
применены в нашем регионе 
для формирования современно-
го и безопасного цифрового об-
щества. 

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.
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17 июня, завершил работу 
Петербургский международный 
экономический форум (ПМЭФ). 
Его деловая программа впечат-
ляла: 140 мероприятий, тысячи 
спикеров. Гостями мероприятия 
на этот раз были представители 
стран СНГ, Индии, Кубы и Китая. 
«Гвоздем» же ПМЭФ стало вы-
ступление на пленарной сессии 
президента РФ Владимира Пути-
на. Глава государства дал оцен-
ку развитию России и ее планам 
по разным направлениям, а так-
же подробно высказался по ситу-
ации на Украине.

О том, какие ключевые вы-
воды можно сделать по итогам 
ПМЭФ-2023, рассуждает предсе-
датель ЦК КПРФ Геннадий ЗЮ-
ГАНОВ.

— ПМЭФ традиционно не 
только привлекает внимание де-
ловых кругов и политиков, но и 
принципиально влияет на жизнь 
каждого гражданина, — говорит 
Геннадий Зюганов. — Накануне в 
кулуарах ходили разговоры, что 
американцы и натовцы якобы 
смогли добиться полной изоля-
ции этого мероприятия, лишить 
его международного статуса. Но 
я никакой изоляции не почув-
ствовал. Разве что меньше зву-
чало английской речи.

Форум получился представи-
тельным — более 17 тысяч участ-
ников из 130 стран. Конечно, в 
центре внимания были пробле-
мы мирового кризиса, мировой 
экономики, преодоления санк-
ций. И все это проходило под 
флагом модернизации, импор-
тозамещения и укрепления суве-
ренитета. Эти три темы звучали 
на всех площадках.

Была очень солидная, серьёз-
ная делегация из Китая. Широ-
ко были представлены страны 
БРИКС, все российские регионы. 
Я ознакомился с экспозицией и 
порадовался, что в ряде отрас-
лей РФ есть продвижение впе-
ред. Это авиация, автомобиле-
строение, электроника, сельхоз-
производство. Также порадовал-
ся, что представлена Новороссия 
— Донецкая и Луганская респу-
блики, Запорожская и Херсон-
ская области.

На площадках шли жаркие 
дискуссии. Можно было отме-
тить: участники разделились на 
два лагеря. На тех, кто понимает, 
что стране необходима модерни-
зация, что надо развивать базо-
вые отрасли и производство. Кто 
прежде всего заботится о том, 
как заключить деловые соглаше-
ния и направить инвестиции на 
развитие России. Второй же ла-
герь представляли огрызки ель-
цинской эпохи. Те самые, что до-
вели страну до системного кри-
зиса и принимали решения, по-
родившие в итоге вооруженный 
конфликт на Украине. Конфликт, 
который развязали вчерашние 
кураторы российских либералов 
из вашингтонского обкома.

На ПМЭФ либералы снова 
пытались навязать свою повест-
ку, не стесняясь того, что кровь, 
которая льется на Украине, на 
руках каждого из них.

Тон задал Герман Греф — на-
кануне форума он дал интер-

вью РБК. По его словам, ничего 
в стране менять не нужно. Мы в 
виде сырьевого придатка встро-
ились в мировую экономику — 
и это, как он считает, хорошо. А 
еще — надо продолжать прива-
тизацию: «проблемы можно ре-
шать с помощью продажи каких-
то кусков государственной соб-
ственности», как заявляет глава 
Сбербанка. Увы, в своих рассуж-
дениях он не одинок. Ту же идею 
дальнейшей распродажи госсоб-
ственности на питерском фору-
ме высказывали и представите-
ли олигархии, и некоторые чи-
новники.

«СП»: О каких кусках идет 
речь?

— Я не знаю, что еще они со-
бираются приватизировать. Все 
базовые отрасли РФ уже прива-
тизированы. Даже в сырьевых 
отраслях до половины активов 
контролируются, в том числе, на-
шими нынешними противника-
ми, которые накачивают оружи-
ем Украину.

Что характерно, Путин в сво-
ем выступлении, которое про-
должалось 1 час 20 минут, о но-
вой приватизации не сказал ни 
слова. Но почему-то его бли-
жайшее окружение — Силуа-
нов, Греф, Орешкин, Решетни-
ков, — продолжают отстаивать 
эту омерзительную, абсолютно 
разрушительную идею.

«СП»: Почему разрушитель-
ную?

— Все знают, к чему приве-
ла приватизация «лихих 1990-х». 
Напомню, мы в процессе импич-
мента Ельцина, инициированно-
го нами в Думе в 1999 году, рас-
следовали детали той, абсолют-
но преступной, приватизации. 
Проводилась она Чубайсом, но 
под диктовку американских цэ-
рэушников.

Янки диктовали цены на рос-
сийские активы, подвергнутые 
разгосударствлению. Продавали 
огромные заводы по цене двух-
трех иномарок. С молотка шли 
корабли, военные предприятия. 
Так, в интересах одной амери-
канской фирмы были распрода-
ны сразу 15 крупнейших пред-
приятий оборонного комплекса. 
В результате в России были раз-
рушены целые отрасли. Мы оста-
лись без своих самолетов, теле-
фонов, без собственной системы 
связи.

Мы делали по приватизации 
депутатский запрос в Счетную па-
лату — ею тогда руководил Сте-
пашин. И он прислал все необхо-
димые материалы. Из них следо-
вало, что основные активы стра-
ны были распроданы менее чем 
за 3% их реальной стоимости. В 
итоге люди оказались без зар-
плат и пенсий, молодежь без сти-
пендий, а страна — без реально-
го производства.

Все это известно — и тем не 
менее, снова поднимается прива-
тизационная волна. Ей надо дать 
предельно жесткий отпор. Пото-
му что в ходе этой новой прива-
тизации мы рискуем остаться во-
обще без всего — даже без сво-
их природных ресурсов. И это на 
фоне войны, которую натовцы 
развязали против России!

Страны Запада сегодня — это 

40% мировой экономики, в то 
время как доля экономики РФ 
— меньше 3%. В таких услови-
ях распродавать последнее, что 
может нас защитить, позволить 
сконцентрировать ресурсы и обе-
спечить победу — это просто воз-
мутительно!

Ключевая проблема сегодня 
— обнищание населения: пол-
страны живет меньше чем на 20 
тысяч рублей в месяц. Но вместо 
того, чтобы думать, каким обра-
зом повышать социальные рас-
ходы, снова сделать страну ум-
ной и здоровой, опять предла-
гается отдать активы олигархии!

У нас только за год СВО при-
бавилось 22 долларовых мил-
лиардера. Совокупный капитал 
российских олигархов вырос с 
350 млрд долларов до 505 млрд. 
При этом они не желают платить 
нормальные налоги, миллиар-
дами тащат деньги за кордон. И 
вот снова предлагается привати-
зация, которая полностью обе-
скровит госбюджет!

Одновременно с этим на фо-
руме из уст тех же олигархов и чи-
новников ельцинско-гайдаров-
ской «школы» звучали уверения, 
что налоги на доходы сверхбога-
тых увеличивать ни в коем слу-
чае нельзя. Что действующая у 
нас плоская шкала налогов, бла-
годаря которой и нищие, и мил-
лиардеры отдают в казну одина-
ковую долю своих доходов, яко-
бы является залогом успешного 
развития экономики. Но это сказ-
ки для наивных и невежествен-
ных! Любому здравомысляще-
му человеку ясно, что практиче-
ски все ведущие экономики мира 
— это как раз те страны, где с са-
мых богатых взымают наиболее 
существенные налоги. И имен-
но такая политика является од-
ним из ключевых условий успеш-
ного развития, обеспеченного, в 
том числе, дополнительными на-
логовыми поступлениями в бюд-
жет. Поступлениями за счет бо-
гачей, а не за счет тех, кто и так 
едва сводит концы с концами.

«СП»: Нам рассказывают, что 
благодаря новой приватизации 
частная инициатива вытащит 
Россию.

— Что ж она не вытащи-
ла страну в девяностые и нуле-
вые? За 30 лет уничтожены 80 
тысяч предприятий. В результа-
те к масштабным санкциям, ко-
торые ввел Запад, мы подошли, 
производя в 15 раз меньше стан-
ков и в 20 раз меньше подшип-
ников, чем РСФСР производила 
в 1990 году! Наше машиностро-
ение оказалось тотально зависи-
мым от импортных комплектую-
щих. В результате из-за санкций 
объемы производства обруши-
лись втрое!

Еще один итог прошлой при-
ватизации: заброшены 40 млн 
гектаров посевных площадей. 
По сравнению с 1990 годом про-
изводство молока упало в 2 раза, 
говядины в 2,5 раза, шерсти в 4 
раза!

Замечу, в ходе фашистского 
нашествия наша страна потеря-
ла 20 млн человек. А за три деся-
тилетия бандитского капитализ-
ма, навязанного нам благодаря 
предательству Горбачева, Ельци-

на, Яковлева и воровской поли-
тике Гайдара, Чубайса и им по-
добных, демографические поте-
ри населения РФ — избыточная 
смертность плюс снижение рож-
даемости — составили 25,3 млн 
человек!

В 1941—1945 годах советская 
промышленность потеряла 41%. 
А потери Российской промыш-
ленности в результате реформ 
1990-х составили 66%!

Но в случае Великой Отече-
ственной потери были оправда-
ны: мы отстояли страну, подня-
ли флаг Победы над Берлином. 
Именно тогда мы создали ракет-
но-ядерный паритет, стали самой 
уважаемой и безопасной держа-
вой на планете.

А чем такие экономические 
потери можно оправдать сей-
час? Опять льется кровь, нас 
стравили с братской Украиной. 
Американские глобалисты — на-
ставники чубайсов и гайдаров — 
по сути развязали бойню против 
славянства, против всего Русско-
го мира. Но и в этих условиях вы-
сокопоставленные наследники 
90-х продолжают всеми силами 
сопротивляться смене социаль-
но-экономического курса, кото-
рый нанес нам такой урон!

Я считаю выпад либералов на 
ПМЭФ абсолютно возмутитель-
ным. И сейчас надо вниматель-
но смотреть, чтобы эта пятая ко-
лонна снова не замутила ту воду, 
которая внутри России породит 
беспорядки!

«СП»: На что нам следует ори-
ентироваться?

— Пример показывают наши 
гости — китайское товарищи. Вот 
у кого надо учиться! За 10 лет уд-
воили ВВП, Китай стал ведущей 
мировой державой!

Еще надо учиться у Совет-
ской страны, опираясь на вели-
кий опыт нашей Победы! Вот где 
надо черпать вдохновение для 
новых подвигов!

Нам необходимо все сделать, 
чтобы сейчас побеждать на поле 
брани. Путину задавали много 
вопросов на эту тему. Он отвечал 
довольно откровенно, и прямо 
сказал: мы не можем допустить, 

чтобы с территории Украины нам 
угрожали.

Но мы обязаны помнить уро-
ки истории. Главной мишенью 
фашистов в прошлом веке был 
социализм. А их главными про-
тивниками, против которых гит-
леровцы в первую очередь и раз-
вязали войну, были коммунисты 
и Советское Государство. И толь-
ко коммунистам удалось пере-
ломить хребет фашистскому зве-
рю, благодаря чему все челове-
чество было спасено от коричне-
вой чумы.

Сегодня, как и 80 лет назад, 
альтернативой ей может быть 
только возрождение социализ-
ма, только новый курс, основан-
ный на идеях равенства и соци-
альной справедливости. Необ-
ходимо окончательно это при-
знать, вместо того чтобы продол-
жать кормить общество лживы-
ми антисоветскими мифами! 
Они категорически не способ-
ствуют единству и мобилизации 
всех наших ресурсов, жизненно 
необходимым нам для победы!

Я считаю, что наступил но-
вый этап в СВО. Нам надо пере-
ходить в активное наступление, 
освобождать братскую Украину 
от нацистско-бандеровского ре-
жима — от той сволочи, которая 
захватила власть в Киеве, и кото-
рой дирижируют американцы.

Наступает момент истины, и 
надо максимально объединить 
усилия, сплотившись перед ли-
цом исторической угрозы. Мы 
свою программу подготовили — 
и идем с ней на выборы. В кон-
це июня в Орле стартует III Меж-
дународный экономический фо-
рум, где мы утвердим программ-
ные положения. Сейчас над этим 
активно работают наши губерна-
торы — Клычков в Орле, Русских 
в Ульяновске, Коновалов в Хака-
сии, мэр Локоть в Новосибирске.

Главное сегодня — уверенно 
развивать свою экономику. А для 
этого — брать в наследство уни-
кальный опыт Советской страны 
и китайской модернизации.

Без социализма мы не побе-
дим и не возродимся!

«Свободная пресса».

Риск — новая приватизация,
в ходе которой мы рискуем остаться 
без своих природных ресурсов

Вам не стыдно, Эрнст?!
Константин Эрнст на ПМЭФ 

заявил следующее: «Голливуд 
последние 15 лет производит 
такое количества дерьма, что 
может соревноваться со студи-
ей Горького 1972 года».

Небольшой экскурс в исто-
рию. В 1972 году (справедли-
вости ради, фильмы, которые 
перечислены ниже вышли на 
стыке 1971—1972 г.г.) киносту-
дия «Горького» выпустила та-

кие шедевры, как: «Достояние республики», «Офицеры», «Сем-
надцать мгновений весны», «А зори здесь тихие», номинация на 
премию «Оскар» в 1973 году, на секунду; «Печки-лавочки» Васи-
лия Шукшина.

Так вот, Константин Львович, как минимум необходимо прине-
сти публичные извинения за оскорбление памяти настоящих ме-
тров искусства, чье признание безоговорочно на международном 
уровне. А что касается сравнения с Голливудом, в подобном кон-
тексте это было бы уместно сделать, проводя параллель с пере-
дачами и фильмами, которые сейчас выходят на Первом канале. 

vybor-naroda.org
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СОБЫТИЯ И ЛЮДИ

Утерян студенческий би-
лет, выданный Орловским 
технологическим технику-
мом на имя Бахтина Руслана 
Юрьевича. Документ считать 
недействительным.

Поздравляем!

НОВИКОВА 
Дмитрия Дмитриевича, 
ветерана труда и партии, 

члена Болховского 
райкома КПРФ — 

с 88-летием! 

*
ЛАГУТИНА 

Николая Ивановича,
ветерана труда, 

сторонника КПРФ.
Болховские райком 

и горком КПРФ.

*     *     *
ДМИТРИЕВА 

Аркадия Петровича, 
ветерана партии и труда!

Советский РК КПРФ, 
п/о № 44.

*     *     *
ВОРОНКОВА 

Сергея Анатольевича!
Советский РК КПРФ, 

п/о № 44.

*     *     *
КАЩАВЦЕВА 

Максима Валерьевича!
Советский РК КПРФ, 

п/о № 49.

*     *     *
ХАМРАКУЛОВА 

Хусана Фармоновича!
Советский РК КПРФ, 

п/о № 45.

*     *     *
КАЗАНСКОГО 

Ивана Степановича!
Советский РК КПРФ, 

п/о № 42.

*     *     *
ВЕРИЖНИКОВА 

Ивана Ивановича!

*
КОМИССАРОВУ 

Антонину Васильевну!

*
ЧЕРКАШИНУ 

Галину Васильевну!
Орловский РК КПРФ.

*     *     *
Орловский РК КПРФ 

поздравляет 
чету ВЕРИЖНИКОВЫХ 
с «золотой свадьбой».

Счастья, мира и благополу-
чия вам, дорогие 

юбиляры!

Памяти Виктора Проничева

21 июня свой 87-й день рож-
дения готовился отметить член 
правления областной обще-
ственной организации «Дети 
войны» Виктор Алексеевич 
Проничев. Но 16 июня во вре-

мя тургеневского праздника в 
Орле он умер…

Виктор Алексеевич родился 
в Орле. Его детство пришлось 
на годы войны, он был мало-
летним узником. 

Учился в 11-й школе, по-
лучил высшее образование. В 
студенческие годы участвовал 
в освоении целины, был на-
граждён грамотами Казахста-
на. Пятьдесят лет проработал 
инженером, 24 из которых — 
на заводе «Дормаш». Куриро-
вал строительство Сталепро-
катного завода и многих заво-
дов в области. 

Человек разносторонних 
интересов, он любил жизнь. 
Играл в школьном ансамбле 
на мандолине, осваивал скрип-
ку, пел баритоном в Академи-
ческом хоре, бегал кросс, играл 
в шахматы, был завсегдатаем 
орловских музеев и библиотек. 
Он интересовался историей 

родного края, болел душой за 
увековечивание памяти знаме-
нитых земляков, много лет за-
нимался фотографией. В свои 
86 лет активно работал на дач-
ном участке и мог любому рас-
сказать, как сделать жизнь ин-
тересной и насыщенной.

Тяжёлую утрату понесла 
наша орловская организация. 
Без участия Виктора Алексе-
евича не проходило ни одно 
мероприятие. Он был душой 
нашего коллектива, являясь 
образцом деликатности и так-
та. Мы всегда будем вспоми-
нать его с чувством светлой 
грусти…

Искренние соболезнования 
семье покойного.

Председатель Правления 
Орловской областной 

общественной организации 
«Дети войны»

Т. Е. СИЯНОВА.

На базе Орловского базово-
го медицинского коллед-
жа прошло очередное вы-
ездное заседание коми-

тета по здравоохранению, соци-
альной политике, опеке и попе-
чительству. 

В работе комитета приня-
ли участие: Ирина Гаврилина — 
член Правительства Орловской 
области, руководитель Департа-
мента социальной защиты, опеки 
и попечительства, труда и заня-
тости; Игорь Петчин — член Пра-
вительства, руководитель Депар-
тамента здравоохранения; Ири-
на Фролова — замруководителя 
Управления Федеральной служ-
бы по надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благопо-
лучия человека; Юлия Корнило-
ва — замруководителя Террито-
риального органа Федеральной 
службы по надзору в сфере здра-
воохранения; Михаил Вериж-
ников — зампредседателя Кон-
трольно-счетной палаты; Ирина 
Снимщикова — директор меди-
цинского института; Надежда Ам-
барнова — главный врач Болхов-
ской ЦРБ; Яна Карзова — главный 
врач Мценской ЦРБ; Александр 
Софронов — главный врач На-
рышкинской ЦРБ; Елена Успен-
ская — и.о. главного врача Ново-
сильской ЦРБ; депутаты облсове-
та Андрей Фролов и Евгений Про-
копов, а также Лидия Ивановна 
Сасина — председатель област-
ной организации Профсоюза ра-
ботников здравоохранения.

В начале работы директор 
Орловского базового медицин-
ского колледжа Антон Серге евич 
Труфанов рассказал об образова-
тельном учреждении. На данный 
момент в колледже обучают-
ся более 1800 студентов по пяти 
специальностям среднего меди-
цинского образования: сестрин-
ское дело, акушерское дело, ле-
чебное дело, фармация и лабо-
раторная диагностика.

«Образовательными пло-
щадками для получения каче-
ственных знаний, умений и навы-
ков в области медицины служат 
оснащенные всем необходимым 

оборудованием учебные мастер-
ские», — сообщил Антон Труфа-
нов. Изучить оборудование и ис-
пытать его на себе все участни-
ки заседания смогли на импро-
визированной выставочной пло-
щадке.

Антон Сергеевич отметил, что 
не все выпускники после оконча-
ния учёбы идут работать в меди-
цинские организации региона, и 
этому есть несколько основных 
причин — часть выпускников 
идёт получать дальнейшее обра-
зование в высших учебных заве-
дениях, часть же студентов идёт 
работать в индустрию красоты. 
Кроме того, оплата труда меди-
ков в Орловской области ниже, 
чем в крупных регионах, поэто-
му много выпускников отправля-
ются работать в Москву, Санкт-
Петербург и Калининград.

Директор медицинского ин-
ститута Ирина Снимщикова со-
общила что, институт ведет об-

разовательную деятельность по 
24 направлениям, и что в настоя-
щее время в вузе обучается поч-
ти 3,5 тысячи студентов, ордина-
торов, аспирантов из 42 стран. 
Таким образом, более 50% со-
ставляют иностранные студен-
ты, ежегодно в институт посту-
пают 500—600 студентов из Ор-
ловской, Брянской, Московской, 
Тульской и других областей.

«Часть иностранных студен-
тов хочет в дальнейшем рабо-
тать в Орловской области, а 25 
человек из этого числа намерены 
заключить контракт с Министер-
ством обороны, чтобы в последу-
ющем стать гражданами Россий-
ской Федерации», — сообщила 
Ирина Александровна.

По вопросу кадрового обе-
спечения здравоохранения, о 
проблемах и перспективах в этой 
сфере выступил член Правитель-
ства Орловской области-руково-
дитель Департамента здравоох-
ранения Игорь Петчин. Он сооб-
щил, что по состоянию на июнь 
текущего года общая числен-
ность врачей-специалистов, ра-
ботающих в государственных ме-
дицинских учреждениях реги-
она, составляет 2674 человека, 
средних медицинских работни-
ков — 6665 человек. Обеспечен-
ность врачами-специалистами в 
учреждениях здравоохранения 
— 38,2%...

Игорь Васильевич отметил, 
что осуществляется комплекс 
мероприятий, направленных на 
соцподдержку медицинских ра-
ботников, в том числе: возме-
щение расходов за найм жило-
го помещения молодым специ-
алистам, трудоустроившимся 
в сельской местности, в разме-
ре до 5000 рублей ежемесячно; 
надбавка стимулирующего ха-

Ситуация с медицинскими 
кадрами остается сложной

рактера в размере 12% от окла-
да врачам-специалистам по наи-
более востребованным специ-
альностям; доплата к стипенди-
ям ординаторам, заключившим 
договоры на целевую подготов-
ку в размере 2000 рублей ежеме-
сячно; выплаты стимулирующего 
характера к должностному окла-
ду врачам-педиатрам дошколь-
но-школьных отделений; меры 
соцподдержки по оплате жило-
го помещения и коммунальных 
услуг, специалистам, работаю-
щим и проживающим в сельской 
местности. Также Игорь Петчин 
напомнил, что на территории 
области реализуется програм-
ма «Земский доктор» и «Земский 
фельдшер», её участниками ста-
ли 266 врачей-специалистов и 88 
фельдшеров.

По вопросу продажи в Орлов-
ской области лекарств в сельских 
фельдшерско-акушерских пун-
ктах в рамках проекта «ФАПте-
ка», который реализуется по по-
ручению Губернатора Орловской 
области Андрея Клычкова, руко-
водитель Департамента здраво-
охранения проинформировал, 
что «ФАПтеки», в первую оче-
редь, открываются в удаленных 
населенных пунктах. В настоя-
щее время фельдшеры прохо-
дят обучение, а медучреждения 
получают лицензии.

«На сегодня продажа лекар-
ственных препаратов начата в 46 
фельдшерско-акушерских пун-
ктах. В ближайшее время будет 
развернуто еще 64 пункта. Всего 
планируется создать около 200 
пунктов. Организуется продажа 
14 наименований лекарств пер-
вой необходимости, которые 
продают без рецептов. Вторым 
этапом реализации проекта ста-
нет возможность выдачи льгот-
ным категориям гражданам вы-
писанных лекарственных препа-
ратов», — отметил Игорь Пет-
чин.

Иван ДЫНКОВИЧ, 
председатель комитета 
Орловского облсовета 
по здравоохранению, 
социальной политике, 

опеке и попечительству.
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